

L'histoire de la matrone du Plate

Clotilde,
de la servitude
à la liberté

Roman

Lettres
de l'Océan
Indien

contemplant le bébé encore attaché à sa mère haletante et en sueur, pleurant maintenant des larmes de soulagement.
- Le premier Laope qui est né libre, dit Clotilde Balancourt."

Clotilde Balancourt est l'arrière-grand-mère d'Expédite Laope-Cerneaux dont cette dernière retrace l'histoire dans un roman paru, récemment, chez L'Harmattan. Cette aventure littéraire lui tenait particulièrement à cœur. *"Il s'agit d'une histoire familiale, autour d'un personnage intéressant, que j'ai porté en moi pendant longtemps. Clotilde, je la tiens pour une héroïne, dans la mesure où elle a donné naissance à tous les enfants d'un village. On a perdu sa trace, on ne sait même pas où elle a été inhumée."*

La vocation de Clotilde germe dès son plus jeune âge. *"Faire naître tous les bébés de l'habitation, même les blancs"* est pour elle un vrai bonheur, une noble mission. Née esclave, elle est affranchie en 1848 et peut dès lors, choisir librement, confirmer sa vocation et se former, dès l'âge de 18 ans, selon les règles de l'art auprès de Nénène Guiguite. À 22 ans, elle est matrone en titre du village du Plate. Au fil du texte, Expédite Laope-Cerneaux mêle désirs et destins de plusieurs personnages, en un récit exaltant. Ce roman est un tourbillon de vie, plein de tendresse et d'amour. On l'aime pour son humanité et le talent de conteuse de l'auteur.

A.J.

"Le bébé sortit finalement, la tête en avant, ses petits poings serrés et ses vigoureux vagissements remplirent la petite case, où l'on n'avait pas entendu les pleurs d'un bébé depuis longtemps.

- C'est un garçon, dit la grand-mère, remplie de joie, tenant le bébé dans ses deux mains ensanglantées, les larmes inondant son vieux visage ridé. Il est gros et fort. J'ai finalement assez vécu pour voir ça.

- Voir quoi? demanda Marguerite, debout devant le lit, les ciseaux à la main,